

E ENTREVISTA. IGNACIO MALIG (EVO), candidato a core Cautín I:

“El Gore tiene que dar un salto y no seguir con el vicio de circular la misma plata”

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

El exdirector nacional de Conadi y exseremi de Justicia, Ignacio Malig Meza, se prepara para su primera aventura electoral de cara a las Elecciones de Consejeros Regionales de octubre, integrando la lista de Evópoli en Cautín I.

Malig es abogado de la Universidad Mayor de Temuco y posee un MBA en Gestión Pública de la misma casa de estudios. Acumula más de 15 años de experiencia profesional y docente en el sector público y privado. En la actualidad se dedica al ejercicio libre de la profesión.

- ¿Por qué quiere ser core y no alcalde, por ejemplo?

- A pesar de la visibilidad que me entregaron los cargos de director nacional de la Conadi y seremi de Justicia, esta candidatura es una decisión realista porque estimo que mis competencias están más en la línea de las funciones de un core. De hecho, el mayor aporte que yo puedo hacer por mi Región es desde el Consejo Regional.

- ¿Es el cargo realmente lo que le interesa o si no resulta podríamos verlo en las parlamentarias?

- No. Mi fin es ser core: esta candidatura no es un trampolín o una escala. Cuando uno se compromete con algo lo hace para llegar a ese punto. Por una cuestión de funciones y competencias es ese el cargo.

- ¿Por qué sigue en Evópoli, dado que varios cercanos dejaron el partido?

- Porque uno milita por convicciones y no por intereses y circunstancias. Y en mi caso siempre he estado com-

“La principal deficiencia que tiene esta Región es la falta de inversión externa: no podemos seguir con cursitos pequeños que le van a dar una solución temporal a la gente (...) hay que favorecer la industria y la innovación”.

“(Jorge Retamal) no milita en ninguno de los partidos de Chile Vamos, entonces, aquí no hay deslealtad. Jorge está en todo su derecho de juntar las firmas y ganarse el lugar para estar en la papeleta”.

prometido con los valores y principios de Evópoli.

- ¿Cómo evalúa la cruzada de Jorge Retamal consiguiendo patrocinios para declarar candidatura independiente a gobernador?

- Yo soy militante del Chile Vamos y voy en una lista de Chile Vamos. Sin desconocer los méritos y las capacidades reales que yo creo que tiene Jorge Retamal, me voy a enfocar en mi candidatura como consejero regional.

- Pero desde Chile Vamos parlamentarios lo critican y sindicán de desleal...

- Es que él no milita en ninguno de los partidos de Chile Vamos, entonces, aquí no hay deslealtad. Jorge sería un tremendo gobernador y está en todo su derecho de juntar las firmas y ganarse el cupo para estar en la papeleta. Claro que uno esperaría que como sector político lleváramos un solo candidato para que fuera competitivo. Lo que sí es importante es que uno de los candidatos del sector esté en segunda vuelta.

- ¿Cómo evalúa la gestión del Gore con Luciano Rivas a la cabeza?

- Creo que ha sido complejo porque le ha tocado enfrentar situaciones difíciles teniendo que tomar decisiones drásticas. Aún así creo que ha hecho un buen trabajo, aunque uno esperaría que hubieran más proyectos que cambien la realidad regional.

- ¿Ve aquello como un déficit en la gestión de Rivas?

- Efectivamente. La falta de participación de los cores en algunas decisiones o los dichos del jefe de gabinete, cuando dijo: ‘Hagámoslo de esta forma para no pasar por el Consejo Regional’ (...).

- Pero Juan Pablo Lepín ya no es el jefe de gabinete, ¿el gobernador le pidió la renuncia?

- Bueno, yo no he visto la resolución de término de contrato.

- Entonces, ¿cuáles son los proyectos del Gore que echa de menos?

- Proyectos de mayor envergadura. La principal deficiencia que tiene esta Región es la falta de inversión porque lo que hacemos en La Araucanía es darnos vuelta la plata entre nosotros mismos a tra-



EL ABOGADO IGNACIO MALIG (EVO) INTEGRARÁ LISTA DE EVÓPOLI EN LAS ELECCIONES A CORE POR CAUTÍN I. ESTA ES SU PRIMERA CANDIDATURA.

vés de servicios. Aquí hay que crear iniciativas como Región que fomenten la inversión externa: no podemos seguir con cursitos pequeños que le van a dar una solución temporal a la gente. Lamentablemente continuamos con el vicio de hacer circular la misma plata dentro de la Región, cuando lo que hay que hacer es favorecer la industria y la innovación. Ese es el salto que necesita dar el Gobierno Regional.

- El Consejo Regional de La Araucanía es bien especial, porque opera bajo una lógica que no es partidista. ¿Cómo evalúa aquello?

- De hecho hay una primera mayoría que es independiente. En mi opinión, el que no exista ese atrincheramiento político en el Gobierno Regional es una oportunidad para hacer un trabajo en conjunto. De hecho hemos visto la falta de críticas de los propios consejeros hacia el go-

bernador regional, ya que acían muy alineados y eso es una gran oportunidad para la Región.

- A la luz del Caso Manicure, los coletazos y la investigación en curso. ¿Necesita el Gore y su Consejo nuevas reglas?

- Más que nuevas reglas, se trata de respetar las que ya existen. Y sí es que dentro de las mismas declaraciones se señala que vamos a hacer esto por un determinado monto para que no tenga que pasar por el Consejo Regional, me parece que los cores no están exentos de ejercer su labor fiscalizadora. Y en esto hay decisiones colegiadas.

- ¿Faltó entonces mayor fiscalización de los cores en este caso?

- La ley les da a los cores la facultad de fiscalizar los recursos de la Región, así es que sí creo que se pudo haber hecho más.

ANDREA ARIAS